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本日のプログラム 

「米山世界大会〜再会ｉｎ関東〜に参加して」  

髙瀬 幸雄会員 

前回例会報告（８月２３日） 

点  鐘： 佐藤 直子 会長 

ロータリーソング：それでこそロータリー 

四つのテスト唱和 

 

 

 

 

ビジター紹介： 

地区会員増強・退会防止委員会 

委員長 吉田 理愛様（勝浦ＲＣ） 

銚子市地域おこし協力隊 和田 道也様 

会長挨拶 

“プレマックの原理”を乗り越える方法 

皆さん、「プレマックの原理」という言葉をご存

じですか？これは、楽しく働くには・・・に繋がり、

そして、先延ばしを克服する秘訣になると思います。 

その前に一つ質問致します。「あなたは好きなお

かずを先に食べる主義ですか？それともあとの楽

しみに取っておきますか？アメリカでは子どもに

こう注意するそうです。「嫌いなものから食べなさ

い」なぜそんなことを言うのか、理由を聞いて納得

しました。これは栄養バランスが偏るのを防ぐ工夫

なのです。嫌いなものだけ残して、もう、おなか一

杯」と言わないように、嫌いなおかずを食べ終えて

から好物に手をつけさせるということです。この教

えは「おばあちゃんの知恵」と呼ばれ、アメリカ人

の間では古くからの教えになっているそうですが、

実は行動科学的に見ても理にかなっているのです。 

人間には、嫌いなことや苦手なことをあと回しに

する傾向があります。この行動原理を「プレマック

の原理」と言います。心理学者デイビッド・プレマ

ックが見出したこの行動原理ですが、アメリカのお

ばあちゃんたちは経験的に知っていたようです。 

嫌いなおかずを食べるのは苦痛ですが、好きなおか

ずが待っていると思えば我慢できます。「嫌いなも

のから食べなさい」という躾は、まさにプレマック

の原理を乗り越える知恵ですね。 

これを自分の仕事にも例えてみると、まず①「やる

べきことをリストアップ」して、次に②「やりたい

順に並べる」、そして③「やりたい順の最下位から

手をつける」。一番やりたくない仕事から手を付け

ていく方が、効率が良いそうです。あとで楽しみが

待っている方が捗る（はかどる）ようです。 

作家の五木寛之さんは、「楽しいことは長続きする。

好きなことは長続きする。気持ちのいいことは長続

きする。そうでないことは、どんなに強制されても

結局は続かない」と言っていますが、自分の人生を

振り返ってみても、楽しいことは夢中になって時間

を忘れるほどのめり込んだのではないでしょう

か？だからこそ、嫌な仕事はさっさと終わらせてし

まい、楽しんで仕事をした方が良いと思うのですが。 

江戸時代の陽明学者、「中根東里 (なかね・とうり)」

が「きこりは山にとり、漁夫は海に浮かぶ。人、各々

の業を楽しむべし」と言っていますが、「人それぞ

れふさわしい仕事があるのだから、自分の仕事を楽

しんでやることが大事だ」ということです。それは

例え、与えられた仕事でもそうだと思います。楽し

むことも、苦痛そうにすることも、自分で決めるこ

とができます。嫌だと思っている仕事も、最初に手

を付けてサクサクとこなしていく内に楽しめるよ

うになるかもしれません。このことを知っていると、

楽しんで、苦手なことも克服していけそうですね。 

※銚子 RCスローガン 

『個々の違いや個性を組織の強みとして活用し、個

人とクラブの双方が最大のパフォーマンスを発揮

しよう！！』ご清聴ありがとうございました。 

https://ameblo.jp/and-kei/entry-12448580161.html
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8/23 臨時理事会報告 
１）秋田県豪雨災害支援金の件     …承認 

8/30、9/6例会募金箱を回す 

２）戦略委員会立ち上げの件      …承認 

３）地区大会合同バスの件       …承認 

合同バス手配なし 

8/28 臨時理事会(持ち回り)報告 
１）8月 30日卓話者変更の件      …承認 

幹事報告 
【週報拝受】銚子東ＲＣ   

1. 国際大会千葉ナイトアンケートのお願い 

2. 規定審議会への提案について 

3. 秋田豪雨災害支援金について（訂正） 

4. MCRレポート配信 

5. コーディネーターニュース 2023年 9月号 

6. 地区大会選挙人選出と信任状ご提出のお願い 

7. ロータリー全国囲碁大会案内状配布のお願い 

…ガバナー事務所 

8. ハイライトよねやま 281 

9. クラブ支援奨学金制度【4月採用】のご案内 

…公益財団法人ロータリー米山記念奨学会 

10. 秋季例祭・賛助会ご入会のお願い 

11. 館報秋号 2023 vol．42 

…米山梅吉記念館 

12. 福岡県国際交流センターイベントのご案内 

…銚子市国際交流協会 

13. 第 49回関東近県中学生選抜野球大会ご案内 

…銚子市スポーツ協会 

14. 2023 COMCUP 英語・日本語スピーチ大会 PR動

画公開のご案内 

…ＮPO法人ＢｅＣＯＭ 

15. 交通安全功労者表彰における被表彰候補者の

推薦について 

…銚子市交通安全都市推進協議会 

16. 第 70回銚子市小中学校児童生徒・教職員科学

作品展特別賞交付依頼・作品展開催について 

･･･銚子市小中学校文化振興協会 

【例会変更】 

佐原ＲＣ 

9月 21日(木)例会取消定款第 7条第 1節(d)により 

28日(木)観月夜間例会  

日時・場所変更→29日(金)麻生屋 18:30点鐘 

会員の記念日  

 

 

 

 

熊澤 直紀会員 

(8月 11日)

入会記念日 上総 泰茂会員(8月 21日） 

ニコニコＢＯＸ  

✧金島 弘会員 

地区増強委員長吉田さん勝浦よりお越し頂き、 

本日卓話宜しくお願い致します。 

卓  話 

「会員増強・新クラブ結成推進月間に因んで」 
地区会員増強・退会防止委員長  吉田 理愛様 

月信の 8月

号 に も 寄

稿 し ま し

たが、マイ

ロ ー タ リ

ー に よ る

と 国 際 ロ

ー タ リ ー

か ら 会 員

増強委員長へのミッション（メッセージ）は、 

①クラブの現状を評価し、適応する 

②現会員の参加を促す 

③入会候補者とつながる 

④新会員が溶け込みやすい環境をつくる 

⑤インクルーシブなクラブ文化をつくる 

⑥活気あるクラブをつくる 

⑦新クラブを結成する 

⑧時代に即したクラブにする   とあります。本

日、これら全てのお話をするにはお時間が足りない

ので、いくつか抜粋して紹介させていただきます。 

まずは、①クラブの現状を評価し、適応するについ

て。 

まず会員数について、銚子ロータリーさんは、7/1

付 35 人でスタートしております。過去 5 年の推移

をみると少しずつの減少にはなっておりますが、コ

ロナ禍においても昨年、一昨年も新会員を迎え入れ

ており、特に 5 月には 20 代の若手の会員も入会さ

れており、会員数 35名中 6年未満の方が 13名もい

らっしゃるのは、とても活発な状態であると思いま

す。 

さらに、第 67 代佐藤直子会長の今年度の重点項目

の 1つめには、 

「再度「銚子 RC の戦略計画」を早期に立案する。」

とあり、既にアンケートも取り纏め今後のビジョン

も提示されているとの事。これから、それらを具現

化するための行動計画を立てるところまで進んで

いらっしゃるとの事なので、今後も定期的にアンケ

ートやグループディスカッション、委員会などを重

ねて戦略計画を完成させて頂ければと思います。 

２つめの重点項目である、「奉仕プロジェクトの活

動内容を見直し、新規プロジェクトの創設に結び付

ける。」もこれらのアンケートや会員の意見からア

イデアが出てくるかと思います。 
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勝浦ロータリークラブでも戦略計画の会員アンケ

ートの中から、ざっくばらんにこんな事してみたい

という意見を戦略計画の長期目標に入れて活動計

画書に記載し会員間で情報を共有したところ、今年

度の会長がその中から 1 つ選んで今年度の新規プ

ロジェクトとして補助金申請をしました。 

ラッピングポストの設置というものです。ポストを

デコってインスタ映えする観光スポットの 1 つに

します。これは、②現会員の参加を促すにも繋がり

ます。様々な意見を出し合い、それが具現化するこ

とは、参加した、実現したという満足感にも繋がり

ます。さらに現会員の参加を促す。の中には、リー

ダーシップ研修に参加する。という項目もあります。

これについては、是非、RLI 研修に参加して頂きた

く、お願い申し上げます。銚子 RC さんからは、現

在、佐藤会長はじめ３名の参加となっております。

これから先に会長になる方、幹事になる方、ロータ

リー歴 10 年前後の方、5 年前後の会員の方には是

非、参加されて、地区の他のクラブのいろいろな情

報や活動を情報共有して頂きたいと思います。 

③の入会候補者と繋がる。 

これについては、今年度の会員増強委員長の金島委

員長は、銚子市いち、お顔が広いと聞き及んでおり

ますが、いかにして繋がるか？銚子 RC ってこんな

クラブだよ！と知って頂くにはどうしたら良いか、

を具体的にご提案します。 

1 つ目は、オープン例会です。オープン例会とは、

まだロータリーに入会されていないが、未来のクラ

ブに仲間になって欲しい方や、以前会員であったが

諸事情により退会してしまった方などを例会にお

招きして雰囲気を体験してもらう事です。銚子 RC

はこんなクラブだよ、ロータリーってこんな団体な

んだよ、言葉で説明するのも大切ですが、やはり体

感してもらう、体験してもらうのが一番に分かり易

いかと思います。堅苦しく考えず、お試し体験をし

てもらう例会です。一度入会のお誘いを断られた方

も声かけの対象です。 

このオープン例会というのは、2580 地区の東京麹

町 RC の若林 PG がとても推していてゾーンのセミ

ナーでも発表されていたのですが、それによると、

2 回目のオープン例会参加で入会された方もおり、

決して１回であきらめずいろんな形式の例会を体

験してもらうのが効果的のようです。３度まではお

誘いしましょうとの事でした。特に銚子 RC では、

私もお招きして頂いた、夜間例会がとても楽しく、

会員さんの脚本演出の劇のお披露目などもとても

アットホームな雰囲気で溶け込みやすいと思うの

で是非、オープン例会を開催して頂きたいと思いま

す。普通の昼の例会は、外部のゲスト卓話などの日

が特におすすめです、夜間例会、この２回にご招待

されるとクラブのＰＲに強く繋がると思います。 

2つ目は、ゴルフ同好会へのお誘いです。銚子ＲＣ

さんと銚子東ＲＣさんで年に数回、ゴルフコンペを

開催されているとの事。こちらへのゲストのお誘い

は強くクラブへの入会を全面には押し出さずに、あ

くまでオープンコンペの誘いというカタチでの体

験です。 

同好会を利用した会員増強は、千葉東 RC の実例な

のですが、年間 5回ほどのゴルフコンペを開催され

ており、毎回、クラブ会員以外のゲストも参加する

そうです。千葉東さんの会員数は 25 名、ゴルフを

されるのは半数位ですが、ゲストが多い時は 10 名

以上参加するそうです。コンペもチャリティーコン

ペという形で集まった寄付金をクラブとして支援

団体に寄付したり有効活用するそうです。 

3つ目にご紹介するのは、『法人会員』という会員の

種類です。 

⑥活気あるクラブをつくる、に繋がる提案です。 

法人会員制度とは、法人（企業、非営利団体、行政

機関など）の一部の従業員への会員身分の提供です。

地域社会でのネットワークを広げ、クラブの存在感

を高めることが出来ます。法人会員は、負担になら

ない程度の時間でロータリーの親睦と奉仕に参加

することが出来ます。クラブへの利点は、通常の方

法（会費、毎週の例会出席など）では入会できない

ような方にも入会の可能性を開けます。クラブ会員

のスキルや経験が多様化することで地域への貢献

の可能性が広がり、また斬新な新しいアイデアなど

を取り入れる事ができます。企業への利点は、例会

や行事への出席を分担できるので個々の会員にか

かる時間的負担を軽減できます。また地域への奉仕

活動に参加でき企業としてのイメージアップにつ

ながります。 

2790 地区ではまだ、どのクラブも導入はしていな

いと思いますが、これからの会員種類の形として検

討する価値のあるものだと思います。勝浦ロータリ

ークラブでも実際に今年度、かなり積極的に導入を

検討しておりますので、参考までに法人会員につい

て説明をします。 

導入検討のきっかけは、年会費の負担減です。具体

的に話しますと、クラブ内の会員で複数の形態の業

種をしている会員がいます。その代表がそれぞれの

形態の会社から社員をクラブ会員として出してく

れておりました。しかし実質はその代表社員が複数

名分の年会費を負担しているというのが現実です。

これは実際にはかなりの負担となっておりました。

そんな時にマイロータリー内の会員増強のページ

をみていたらこの、法人会員のページがありました。

１つの企業から複数の会員がロータリーに入会す

る場合は、１人目を代表会員として、通常の会員の

登録をし、2人目以降の会費や規程などは、それぞ

れのクラブで独自に細則に定める事が出来るとい

うものです。法人自体がロータリークラブの会員に

なることは出来ません。会員はあくまでも人（個人）

となります。この会員種類を導入するには、その仕

組みをクラブ内の会員が十分に話し合い、理解をし、
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合意の上で承認する必要がありますが、これはチャ

レンジしてみようとクラブ内で話し合いました。今

年度は具体的に細則や規程を検討し導入していこ

うと思っております。 

法人会員の身分については、ＲＩ人頭分担金の支払

いの有無によりＲＩに正会員として報告されるか

否かが決まります。ＲＩのデータベースに登録され

なければクラブの会員数には反映されませんし、ク

ラブ役員にも付けませんし投票券もありません。Ｒ

Ｉ人頭分担金は今年度は年間 76 ドル（10,716 円）

これは、年会費に含めたい部分です。そして会員数

に反映されるのであれば地区の負担金も発生しま

す。これが、25,165 円、ロータリーの友購読料が

3,300 円。寄付金米山が 4,000 円と 15,000 円。ポ

リオが 30 ドルと年次寄付が 150 ドル、これで

25,380 円。ＲＩの正会員登録を前提とした最低の

年会費の合計が、83,561円。例会食事代は含まれま

せんが通常の年会費と比べるとかなり負担は減り

ます。この最低年会費の金額設定は、衛星クラブな

どにも適応されるのですが、金銭的負担はかなり軽

減されます。あとは例会や夜間例会、奉仕活動など

の出席の仕方や経費発生時の支払い方法などを含

め、クラブにて協議し細則を決めていきます。企業

側のメリットは、金銭面の負担減少にて社員にロー

タリーでの経験の提供、クラブ側のメリットは、単

純に会員数の増加と奉仕活動での人手不足の解消

などです。年会費の違いによる現会員の不満が懸念

されますが、そこは運用前に十分にクラブ内で話し

合い、何故導入するのかを理解する必要があります。

変化への対応とクラブ運営の柔軟性が問われる機

会となります。細則により、いろんな形でクラブの

会員増強の手段の 1 つとして取り入れてみては如

何でしょうか？ 

ここまでオープン例会、同好会を利用した会員増強、

そして法人会員という会員種類のお話をしました。

いずれも会員増強の 1 つの手段として少しでも興

味を持たれたら是非、挑戦してみて下さい。 

8月は会員増強・新クラブ結成推進月間という事で、

今回はその内容に沿ったお話を致しましたが、月信

の 8月号で、鵜沢ガバナーは「会員増強」の目標値

にとらわれず、既存の会員の団結を最優先して下さ

いとおっしゃっています。退会防止が大切だという

事です。今いるメンバーを大切に、銚子ロータリー

クラブの伝統と格式を重んじつつ、柔軟なクラブ運

営に繋がるよう、今後も地区より情報提供に励みた

いと思います。 

最後に、QRコードを 1 つ、紹介します。これは月

信の 8月号 9ページにも掲載しましたので、ご覧に

なった方もいらっしゃいます

か？ 

日本のロータリーのポータルサ

イトのページです。ゾーンで開催

されたセミナーの資料や YouTube

動画などにもアクセスでき、最新

情報などが載っておりますのでお暇な時など、情報

収集にお役立て下さい。 

委員会報告 田中英子例会運営委員長  

会員卓話日程について 

都合が悪い場合は調整いたしますので、ご相談

ください。 

【出席報告】  

会員総数３５名 出席計算３３名  

出席２３名 欠席１０名 出席率６９．７０％ 

欠 席： 東川君・廣瀬君・飯島君・宮内(秀)君

村田君・大里君・寺内君・吉原君 

鈴木君・高橋宏明君 

【Ｍ Ｕ】 なし 

【ニコニコ】 

ロータリー憩いの森

 

 

 

 

 

 

 

 

猿田会員が 

草刈りをしてくれました。 

 

 

今夏も 

百日紅の花が咲きました。 

 

（8/20 金島会員撮影） 

ニコニコ BOX ￥ 8,000 計 ￥84,000 

スモールコイン ￥ ― 計 ￥ 6,700 

米山 BOX ￥ 1,860 計 ￥ 9,210 

希望の風 ￥ ― 計 ￥49,000 

次週（９月６日）プログラム 

上総 泰茂会員・泉 英伸幹事の卓話です。 

お弁当：やまこ庵(幕の内) 

 

 

 


